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Hoy cumplimos lo que ya es una tradición para nosotros: 

clausuramos el Campus FAES, la séptima edición del Campus 

FAES, y como cada año tenemos la suerte de contar para esa 

clausura con la participación del presidente del Partido Popular, de 

Mariano Rajoy.  

 

Hoy, como cada año, quiero dar la enhorabuena a los 

ponentes y a los alumnos del Campus. Creo que se ha hecho un 

gran trabajo. El nivel y la calidad de las ponencias y de los debates 

han sido excelentes. Hemos podido ver reflejados muchos de esos 

debates en los medios de comunicación, y quienes siguen 

habitualmente los trabajos de FAES, que son muchos y serán más,  

saben que todas las intervenciones quedan recogidas y pueden 

consultarse íntegramente en nuestra página web.  

 

También como cada año quiero dar las gracias a todas las 

personas que han trabajado intensamente para que este Campus 

sea el éxito que queremos; un agradecimiento que por supuesto 

incluye muy especialmente al personal del hotel que nos alberga y a 

los vecinos de Navacerrada que nos acogen. También a todas las 

personas que trabajan en la Fundación y han hecho posible que se 

celebrara este Campus. 

 

Hemos celebrado esta séptima edición del Campus en una 

semana muy especial. Pudimos celebrar juntos el espectáculo y el 

éxito del mejor fútbol de la selección española, que será superado, 

deseo, dentro de muy pocas horas con la gran victoria que todos 

deseamos. Hemos visto -y esto es muy importante- las ventanas y 

los balcones de las calles de los pueblos y ciudades de España que 
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nos han demostrado que el sentimiento español es muy fuerte, está 

muy vivo y que estamos muy orgullosos de poder exhibirlo con la 

alegría compartida, simplemente y sencillamente, de sabernos 

españoles. 

 

Y esta semana, el Tribunal Constitucional ha hecho pública la 

sentencia sobre el Estatuto catalán con sus fundamentos de 

derecho, y esa sentencia avala que la nación española existe, que 

la Constitución está en vigor y que todos la tenemos que cumplir.  

 

Como dije en esta misma sala hace muy pocos días, el 

Tribunal Constitucional ha rechazado la idea de que la Constitución 

expresara un supuesto deseo de la nación española de poner fin a 

su propia existencia.  

 

Eso ha quedado zanjado y el Constitucional ha sentenciado 

que en España hay una única nación, la nación española, y un 

único sujeto de soberanía, el conjunto de todos los españoles.  

 

Debemos felicitarnos por ello y debemos felicitar al Partido 

Popular por el ejercicio de responsabilidad de haber alertado sobre 

la inconstitucionalidad que seguía teniendo un texto sólo muy 

ligeramente corregido en el Congreso de los Diputados.  

 

Esto no quiere decir que no se deban analizar y extraer todas 

las consecuencias, las políticas en general y las jurídico-

institucionales derivadas de la historia que nos ha conducido a la 

sentencia del Tribunal Constitucional. Una lamentable historia de la 

sentencia en sí misma y de la situación política resultante. 
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Esto no sólo es razonable hacerlo, es ineludible y es un 

imprescindible ejercicio de responsabilidad sin el cual no miraremos 

al futuro con la confianza necesaria e indispensable para afrontarlo. 

 

Como he dicho al principio, en este Campus hemos 

escuchado y debatido análisis y propuestas muy necesarias en 

tiempo de crisis. Me gustaría destacar algunas cuestiones clave que 

hemos visto en estos días y que, en mi opinión, deberíamos tener 

muy en cuenta para conseguir un mejor futuro para España. 

 

Como nos dijo Jerzy Buzek, presidente del Parlamento 

Europeo y gran amigo, en la inauguración, la crisis es un enorme 

desafío, pero también representa una excelente oportunidad para 

poner en marcha las reformas que necesitamos. El objetivo no 

puede ser sólo salir de la crisis, sino poner en marcha una sólida 

estrategia de crecimiento y prosperidad para las próximas décadas, 

sin la cual sencillamente no será posible salir de la crisis ni 

garantizar la prosperidad en el futuro. 

 

El prestigioso economista Kenneth Rogoff, profesor de la 

Universidad de Harvard, nos alertó del grave problema que el 

incremento de la deuda tendrá en las posibilidades de crecimiento 

futuro de las economías más endeudadas, y la española es una de 

ellas. Es muy importante reducir el ratio de deuda sobre el PIB para 

evitar que la espiral deuda-déficit se vuelva absolutamente 

explosiva e incontrolable. 
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Uno de los jóvenes economistas españoles más brillantes y 

con más futuro, Jesús Fernández Villaverde, expuso, con el detalle 

que dan las cifras, cuál habría sido la situación de España si en los 

últimos años se hubiera seguido una política fiscal de contención 

del gasto público. Con una política de contención y no de derroche 

hoy no estaríamos en el punto de mira de los mercados. 

 

El Observatorio Económico que celebramos, como ya es 

habitual, en el Campus, abundó en estos análisis para concluir que 

necesitamos reducir el déficit estructural de España y que, para ello, 

hay que tomar decisiones complicadas, pero necesarias. Habrá que 

refundar el Estado del bienestar, así como redefinir los servicios 

públicos y los mecanismos de financiación de los mismos.  

 

Vimos algunos ejemplos de cómo lograrlo. Suecia lo consiguió 

en los años 90. En Chile se mantiene como norma de estabilidad un 

superávit estructural del 1% corregido por el ciclo. El próximo primer 

ministro –y hoy líder del PSD portugués Pedro Passos, nos detalló 

su plan para repensar el Estado, que incluye reducir el gasto 

público en 10 puntos del PIB y retirar al sector público de la gestión 

de empresas que deben estar, en su opinión, en manos privadas.  

 

El economista alemán Juergen Donges expuso la necesidad 

de que la política monetaria vuelva a la ortodoxia, de reforzar el 

Pacto de Estabilidad, y de no creer en futuribles que no son 

posibles en el corto y medio plazo como un gobierno económico 

europeo para no hacer lo que cada economía nacional debe hacer. 
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La crisis está cambiando el mapa del mundo, y analizamos 

ese nuevo mapa de la mano de un brillante análisis de Emilio Lamo.  

 

Dedicamos una sesión de debate al nuevo mapa político en 

Reino Unido, tras la victoria conservadora y su pacto de gobierno 

con los liberal-demócratas.  

 

Nos visitó el profesor James McGann, de la Universidad de 

Pensylvania, que cada año realiza un ranking de los mejores think 

tanks del mundo, entre los que se encuentra FAES. Creo recordar 

que en el ranking del año pasado estábamos en el puesto 48 y esta 

año en el 32. Esperamos razonablemente mejorarlo, como es 

lógico. 

 

También estuvo con nosotros el alcalde de Caracas, Antonio 

Ledezma, quien nos ha pedido observadores internacionales de 

todos los partidos para las cruciales elecciones que celebrará 

Venezuela el 26 de septiembre, y espero que de aquí salga alguno, 

porque es justo y porque es necesario. Cruciales para rescatar la 

democracia venezolana hoy corrompida por el chavismo. En 

Caracas, Ledezma venció al chavismo. Honduras acaba de celebrar 

otra gran victoria contra el chavismo y aquí hemos debatido sobre 

esas elecciones. La amplia lucha por la libertad en Iberoamérica fue 

asimismo analizada, entre otros, por Guillermo Lasso y por el ex 

presidente de Uruguay, Alberto Lacalle, quien tuvo una 

extraordinaria generosidad con España cuando estaba en la 

Presidencia, en distintas sesiones del Campus.  
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Han sido diez días de muy intenso trabajo. Nuestro objetivo en 

este Campus, como en todo lo que hacemos, es contribuir al debate 

político con las mejores ideas y con el deseo de que muy pronto el 

PP sea el Gobierno de España y pueda recuperar la senda de la 

prosperidad; de la seriedad, que se perdió; de la solvencia, que 

tenemos que recuperar; y de la influencia en el mundo, que es muy 

necesaria cuando uno quiere ir con seriedad por el mundo. 

 

En definitiva y por no olvidar la actualidad, para que España 

vuelva muy pronto al camino del éxito, y ése es nuestro deseo, esta 

tarde podremos disfrutar todos con la selección española.  


